
Compte Rendu Réunion du conseil ACJBB/ACIP Boulogne 
20 juillet 2023 
 

 

 

Présentation du Talmud torah avec David Marciano  

 

David Marciano est invité à présenter le Talmud Torah de notre communauté, dont il 

assure la direction. 

 

Un nouveau programme du Talmud Torah, propre à la Communauté de Boulogne, a été 

mis en place à la rentrée 2021. 37 élèves de 7 à 12 ans ont été inscrits et ont suivi les 

cours pour l’année scolaire 2022/2023 (contre 7/8 avant la mise en place du nouveau 

programme). 

Les 37 élèves sont répartis dans différents groupes qui comptent 7 à 8 élèves.  

 

Le cours dure 1h30 : 1h est consacrée à la lecture et 30 minutes à l’enseignement 

religieux. L’importance donné à la lecture est un vrai élément différenciant de ce Talmud 

torah.  

 

Un compte rendu est envoyé aux parents après chaque cours via Whatsapp.  

Des engagements sont déjà pris pour la prochaine rentrée.  

 

La communication est effectuée par les canaux digitaux de la communauté et par le 

bouche à oreille. Des activités supplémentaires sont en cours de préparation pour l’an 

prochain.  

 

Il y a de la demande pour un créneau le mercredi: David Marciano proposera aux parents 

l’ouverture prochaine d’une classe.  

 

Des questions sont posées par le Conseil sur la façon dont on peut encore développer et 

accroître le nombre d’élèves. Il faut trouver les moyens de communiquer pour élargir 

l’effectif 

 

Volonté de développer le Talmud post bar mitsva en coordination avec l’école 

Maïmonide. Rendez vous à fixer avec l’école. 

 

Profils des professeurs recrutés par David : enseigne ou ont enseigné en école juive et 

ont eu un parcours en Yeshiva, en séminaire, ou dans l’encadrement au sein de 

mouvements de jeunesse.  

 

Le tarif annuel est de 1000€ par enfant, permettant de maintenir des classes réduites et 

proposer un enseignement de qualité. Cependant, des bourses peuvent être accordées 

sur demande. 



 

A l’issue de la discussion, il est convenu de contacter le Consistoire pour : 

• Coordonner le TT de Boulogne avec la campagne de communication générale du 

Consistoire déjà envoyée avec lien d’inscription.  

• Régulariser le statut de David Marciano qui ne dispose pas d’un contrat de 

directeur du TT.  

 

Recrutement du Rabbin pour la synagogue Maguen Avraham 

 

Le besoin d’un rabbin se fait de plus en plus ressentir dans la communauté. 

 

Une rencontre a eu lieu avec le Grand Rabbin de Paris Michel Guggenheim. Le GRP a de 

nouveau proposé son aide. Toutefois le dossier n’avance pas.  

 

La candidature d’un rabbin d’une communauté de province a de nouveau été proposée 

mais pour le moment elle n’a pas été retenu. La commission discute du sujet et du profil 

recherché avec Michel Boussidan et Lionel Bismuth qui ont été invités à participer à cette 

réunion du conseil.  

 

Aménagement de Centre culturel juif de Boulogne 
 

La question de l’aménagement de la salle du bas et de son financement est de nouveau 

évoquée. 

 

Le président et Régis Folbaum présentent différents échanges qu’ils ont eu récemment 

pour proposer de nouvelles solutions permettant d’avancer.  

 

Lionel Bismuth présentent l’impact financier de l’aménagement de la salle des fêtes sur 

les revenus de la Synagogue Maguen Avraham et du Centre. 

 

À la suite de discussions avec la banque SG et avec le Maire, il est envisagé de demander 

un financement à long terme avec la garantie de la mairie. L’objectif est de refinancer la 

dette à court terme et de financier les travaux.  

 

Après discussion, le Conseil approuve la démarche. Le Président poursuivra les 

discussions avec la SG pour un crédit d’1 M€. 

 

Michel Boussidan et Lionel Bismuth rappelle que les fidèles sont déçus que le projet n’ait 

pas encore abouti, notamment suite à la dernière campagne Charidy (300.000€ collectés) 

 

Mise en conformité du site de la rue des Abondances : 

 

Michel Toledano présente le projet. Il a participé aux dernières réunions. 

La Mairie demande une signature du permis de construire complet incluant : 



- La mise en conformité sécuritaire, 

- La mise en conformité demandée par les bâtiments de France 

 

La commission débat de l’opportunité proposée par Michel de refaire une étude par un 

nouveau bureau d’étude.  

 

Travaux Mikvé 

 

Nous sommes toujours en attente du rapport expertise.   

 

Tichri 

 

Sujet des places : concernant la synagogue il faudra veiller à éviter le surbooking  

Convention signée avec l’école Maïmonide pour organisation des offices de RH et 

Kippour. L’office ashkenaze y aura lieu.  

Attente de la confirmation de l’attribution des salles par la mairie (Gymnase Denfert 

Rocherau et salle du pont de Sèvres pour RH et Kippour).  

Besoin de prévenir la mairie et la police pour tachlikh qui aura lieu le dimanche 17 

septembre. Il faut aussi exprimer à la Mairie les besoins de matériel pour Yom Kippour au 

gymnase. 

 

Congés d’été 

 

2 chabat d’été auront lieu sans le Rabbin ni le H’azan (13 et 20 août) mais deux 

personnes vont à tour de rôle assurer les offices et l’animation du chabat. Il s’agit d’un 

Hazan pour le premier chabat  et du Rabbin Attia pour le second. 

 

Événements 
 

Retour sur le chabat des jeunes du 8 juillet qui fut un véritable succès, animé par le 

Rabbin dans une ambiance qui a été décrite comme très festive et chaleureuse. A 

renouveler après les fêtes de Tichri  

Projet du chabat familial. La date du 9 septembre est retenue et le projet sera géré par 

Séverine, Régis et Bruno. Le Rabbin prendra la parole sur un thème à définir..  

 

Concernant le repas organisé pour soukot, il aura lieu le chabat midi (premier jour). Une 

autre option supplémentaire est évoquée pour le midi de Chemini atseret.   
 


